

人権教育だより

市川市立第三中学校

令和2年 3月16日発行

(第10号)

考えよう 相手の気持ち 育てよう 思いやりの心

本校では年間を通じて「人権の大切さ」を訴えて参りました。しかし、世間では新型コロナウイルス関連で、現在でも人権を無視した差別的な扱いが行われているとニュースになっております。改めて、人権教育の大切さ、重要性を確認しています。

さて、今号は法務省人権擁護局より出されている「さまざまな人権課題」を紹介したいと思います。学校生活において、授業はもちろんのこと、普段の生活の中で日々指導しておりますが、今後生徒とともに考えていく参考にできればと思っております。

①女性の人権を守ろう

セクシュアル・ハラスメントや家庭における男女差別、配偶者・パートナーからの暴力などの人権侵害が発生しています。女性と男性が相互の立場を尊重して協力しあえるようにしていきましょう。

②子供の人権を守ろう

いじめや体罰、児童虐待、児童買春などの人権問題が発生しています。子供が一人の人間として最大限に尊重されるような社会を作っていきましょう。

③高齢者を大切に作る心を育てよう

高齢者に対する就職差別や介護者等による身体的・心理的虐待などの人権問題が発生しています。高齢者が生き生きと暮らせる社会にしていきましょう。

④障害のある人の自立と社会参加を進めよう

障害のある人が車椅子での乗車を拒否されたり、アパートやマンションへの入居を拒否されるなどの人権問題が発生しています。障害のある人が障害のない人と同じように生活し、活動することのできる社会にしていきましょう。

⑤同和問題に関する偏見や差別をなくそう

同和問題に関する偏見や差別意識から、就職における差別、差別発言、差別落書き等の事案が依然として存在しています。この問題についての関心と理解を深めていくことが必要です。

⑥アイヌの人々に対する理解を深めよう

アイヌの人々に対する理解不足から、就職や結婚などにおける偏見や差別が依然として存在しています。先住民族であるアイヌの人々の歴史、文化、伝統及び現状に関する認識と理解を深めていくことが必要です。

⑦外国人の人権を尊重しよう

外国人に対する就職差別やアパートやマンションへの入居拒否、公衆浴場での入浴拒否などの人権問題が発生しています。文化等の多様性を認め、言語、宗教、生活習慣等の違いを正しく理解し、これらを尊重することが重要であるとの認識を深めていくことが必要です。

⑧H I V感染者やハンセン病患者に対する偏見をなくそう

エイズ、ハンセン病等の感染症に対する知識や理解の不足から、日常生活、職場、医療現場など社会生活の様々な場面で差別やプライバシー侵害などの人権問題が発生しています。感染症に対する正しい知識と理解を深めていくことが必要です。

⑨刑を終えて出所した人に対する偏見をなくそう

刑を終えて出所した人やその家族に対する根強い偏見により、就職差別や住居の確保が困難であるなどの人権問題が発生しています。刑を終えて出所した人が更生するためには、本人の強い意欲とともに、周囲の人々の理解と協力が重要であることから、この問題についての関心と理解を深めていくことが必要です。

⑩犯罪被害者とその家族の人権に配慮しよう

犯罪被害者とその家族が、興味本位のうわさや心無い中傷などにより名誉を傷つけられたり、私生活の平穏を害されたりする人権問題が発生しています。家族の立場を考えていける社会を作っていくことが必要です。

⑪インターネットを悪用した人権侵害をなくそう

インターネットの普及により、個人の名誉が毀損されたり、差別を助長するおそれのある表現が掲載されるなど、その匿名性、情報発信の容易さを悪用した人権問題が発生しています。個人の名誉やプライバシーに関する正しい知識と理解を深めましょう。

⑫北朝鮮当局による人権侵害問題に対する認識を深めよう

「拉致問題その他北朝鮮当局による人権侵害問題への対処に関する法律」が施行され、我が国の喫緊の国民的課題である拉致問題の解決を始めとする北朝鮮当局による人権侵害問題への対処が、国際社会を挙げて取り組むべき課題とされています。

⑬ホームレスに対する偏見をなくそう

ホームレスの自立を図るための様々な取り組みが行われている一方、ホームレスに対する嫌がらせや暴行事件等の人権問題も発生しています。この問題についての関心と理解を深めていくことが必要です。

⑭性的指向を理由とする差別をなくそう

同性愛者などの性的指向に関して少数派の人々への根強い偏見があり、社会生活の様々な場面で人権問題が発生しています。この問題についての関心と理解を深めていくことが必要です。

⑮性同一性障害を理由とする差別をなくそう

「性同一性障害者の性別の取扱いの特例に関する法律」が施行され、一定の条件を満たす場合には、性別の取扱いの変更について審判を受けることができるようになったものの、性同一性障害者に対する偏見や差別が存在しています。

⑯東日本大震災に起因する人権問題に取り組もう

福島第一原子力発電所の事故の影響により被災した人々が差別されるなど、東日本大震災に起因する人権問題が発生しています。一人一人が正しい知識と思いやりの心を持ち、問題を解決していくとともに、新たな人権問題の発生を防止していくことが必要です。